
 
 
 
 
 
Protokoll:  Sitzung des Beirats für Migration und Integration (öffentlich) 
Datum:       08.11.2024 
Zeit:            16:00 Uhr 
Ort:             Rathausgebäude I, Saal 103 

Teilnehmer/ in: Feven Ande-Michael, Mara Bierbrauer, Lazar Mickey Buzakovic, Vito 
Contento, Karima Faddane, Frank Herborn, Andreas Kerner, Christoph Kretschmer, 
Zbigniew Mlaskawa, Oguzhan Oguz, Beate Oster, Clara Röllinghoff, Monika Sauer, Dirk 
Schaefer, Pasquale Sicilia,  

Entschuldigt: Alexander Lust, Nina Kerner, Katja Pick, Luna Watfa, Mahmud Ziab 
Abwesend: Sherin Daudi, Danniene Wete 
Gäste: siehe Anwesenheitsliste in der Anlage 
 

 Tagesordnung: 

1. Genehmigung der Tagesordnung 
2. Bericht des Vorsitzenden 
3. Beiratswahl 2024 
4. Verschiedenes und Termine 

 

TOP 1: Der Vorsitzender Dirk Schaefer eröffnete die Sitzung um 16:00 Uhr und begrüßte die 

Beiratsmitglieder und die Gäste. Die Tagesordnung wurde genehmigt. 

TOP 2: Herr Frank Herborn, der Stellvertreter des berufenen Beiratsmitglied Alexander Lust 
(AfD) stellte sich vor. Daraufhin folgte eine Vorstellungsrunde der anwesenden 
Beiratsmitglieder, der Geschäftsstelle, der Integrationsbeauftragten und der Gäste der 
Sitzung. 
Der Vorsitzender berichtete über seine Teilnahme an folgenden Veranstaltungen: 
 

- 11.09.24 IKW Pressekonferenz 
- 30.09.24 IKW Eröffnung Filmfest Koblenz 
- 02.10.24 IKW Kulturstufen 
- 11.10.24 IKW Abschlussveranstaltung 
- 19.10.24 Fest der Demokratie 
- 06.11.24 Vorstandssitzung 
 

TOP 3: Der Vorsitzender stellte die noch anstehenden Termine und Aktivitäten zur Beiratswahl 
2024 vor: 
 

- 06.11.24 Pressegespräch mit Rhein-Zeitung 
- 09.11.24 Infostand Altlöhrtor 
- 10.11.24 Wahltag 
- 13.11.24 16:00 Uhr 2. Wahlausschusssitzung, Fürstenzimmer 
 

Feven Ande-Michael erzählte, dass sie Videos auf Tigrinya für ihre Community erstellt hat, 

weil nicht klar war, was eine Wahlbenachrichtigung bedeutet. Es wurde bedauert, dass es 

keine Übersetzungen und Erklärungen gibt. 

Karima Faddane berichtete, dass sie 160 Briefe mit den Wahlbenachrichtigungen in der 

Gemeinschaftsunterkunft (GU) Rauental verteilt hat. Allerdings keine Zeit hatte den Bewohner 

diese Post zu erklären. Es wurde kritisiert, dass keine Beiratsmitglieder da waren. Bewohner 

wüssten nicht, was der Beirat ist und hätten Bedenken zur Wahl zu gehen. Mögliche Motive 

wären Enttäuschung und Angst. 



Christoph Kretschmer betonte, dass sich der neue Beirat für die nächste Wahl neu aufstellen 

müsse und z.B. die Strukturen der Wohlfahrtsverbände nutzen könnte. Dies sollte in einer AG 

besprochen werden. 

Vito Contento kündigte an, dass es notwendig sei mit den neuen Mitgliedern in einer 

Klausurtagung die Ziele und Prioritäten des Beirats zu erarbeiten. 

Frank Herborn schlug vor Wahlwerbung bei der Koveb an Bushaltestellen oder in den Bussen 

zu schalten. 

Monika Sauer gab den Hinweis, dass solch eine Werbung Geld kostet. 

Dirk Schaefer bedauerte, dass der Beirat es nicht geschafft hatte die GUs zu besuchen, um 
die Wahlberechtigten zu informieren und sich vorzustellen. Ebenso wäre es sinnvoll gewesen 
die Sprachkursteilnehmer aufzusuchen. Er sagte auch, dass man viel früher hätte anfangen 
sollen mit der Bewerbung der Wahl und der Kandidaten. Eine strukturierte Anweisung und ein 
Plan sollten für die nächsten Wahlen in einer AG erstellt werden. Der Vorsitzender bedankte 
sich für die Hinweise der Beiratsmitglieder. 
Vito Contento schilderte, dass es in der Vergangenheit viel mehr Wahlvorschläge und somit 

Kandidaten gab: 2019 5 Wahlvorschläge und jetzt 2024 nur 3 Wahlvorschläge mit 18 

Kandidaten. Bis Ende August hätte es nur einen Wahlvorschlag gegeben. 

Dirk Schaefer führte aus, dass die Ukrainer mehrfach motiviert werden mussten, um sich mit 

einer eigenen Liste aufzustellen. 
 

TOP 4: Es gab keine Berichte aus den Arbeitsgruppen, Ausschüssen und Gremien. 

Der Vorsitzender stellte eine Anfrage der GU Niederberger Höhe vor, die am 13.12.24 14:00-

16:00 Uhr eine Weihnachtsfeier für die Bewohner veranstalten möchten. Hierzu wurde um 

Ideen und Teilnahme zu diesem Termin gebeten mit einer Rückmeldung an die 

Geschäftsstelle. 

Über folgende nächste Termine setzte der Vorsitzender das Gremium in Kenntnis: 

- 10.11.24 BMI Wahl, ab 18:00 Uhr Auszählung, Rhein-Mosel-Halle 
- 14.11.24 14:00 Uhr AK Integrationskonzept „Sprache und Bildung“, Raum 220 
- 26.11.24 14:00 Uhr AK „Erinnerungskultur“, Schängelcenter Raum 330 
- 28.11.24 18:00 Uhr community:kino Marokko, Kulturfabrik 
- 04.12.24 10:30 und 14:00 Uhr Einbürgerungsfeier, Saal 101 
- 06.12.24 18:00 Uhr Jahresabschlusstreffen, Defne Wallersheimer Weg 9 
- 09.12.24 17:30 Uhr Hausbeiratssitzung, JuBüZ Karthause 
- 13.12.24 14:00 Uhr Weihnachtsfeier, GU Niederberger Höhe 
- 16.12.24 18:00 Uhr Ausstellungseröffnung „Vom Holokaust auf die Weltbühne“, Forum 
Confluentes 
 

Frau Dilan Boga, Gast der Sitzung stellte sich und die neu gegründete Ezidische Gemeinde 
Koblenz e.V. vor. Zurzeit werden Räumlichkeiten von der ezidischen Jugendgruppe im 
Sozialen Netzwerk Koblenz e.V. genutzt. Die Gemeinde gehört zum bundesweiten Zentralrat 
der Eziden und zum Landesverband Rheinland-Pfalz. Weitere Infos und Termine der 
Aktivitäten sind bei Instagram unter Ezidische Gemeinde Koblenz e.V. zu finden. 
Dirk Schaefer schloss die Sitzung um 17:15 Uhr. 

 
   
Dirk Schaefer  

Vorsitzender Beirat für      Aufgestellt am 18.11.2024 

Migration und Integration                                           Verfasserin: Clara Röllinghoff 
 


